
 

 
Procès-verbal approuvé de la séance ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission 
scolaire Central Québec, tenue le mercredi 18 mai 2022 à 19 h, sur la plateforme TEAMS 
 
Présents : Isabel Béland Commissaire-parent 
 Stephen Burke Président  
 Heather Clibbon Commissaire 
 Debbie Cornforth Commissaire-parent 
 David Eden Commissaire 
 Debbie Ford-Caron Commissaire 
 André Gosselin Commissaire 
 Chantal Guay Commissaire 
 Jason Kilganan Commissaire-parent 
 Cameron Lavallee Commissaire  
 Ian O’Gallagher Commissaire  
 France Pedneault Commissaire 
 Stephen Pigeon Directeur général 
 Jean Robert Vice-président  
 Jo Rosenhek Commissaire 
 Jo-Ann Toulouse Commissaire 
 
Absents : Christian Falle Commissaire-parent 
    
Également  
Présents : Anissa Landry Directrice du Service des ressources financières 
 Stéphane Lagacé Directeur des Services éducatifs 
 Yves Lambert Président du Syndicat de l’enseignement Central Québec 
 Nancy L’Heureux Directrice du Service des ressources humaines, Directrice 

générale adjointe 
 Benoît Sévigny Directeur des bâtiments et des équipements, Technologies de 

l’information, et des achats 
 Melanie Simard Secrétaire de séance 
  
22-05.01 Ouverture de la séance 
 

Le président déclare la séance ouverte à 19 h 00. 
 
22-05.02 Déclaration de reconnaissance des terres autochtones 
  

 Nous aimerions commencer par reconnaître, honorer et respecter nos 
communautés des Premières Nations, les propriétaires traditionnels et les gardiens 
de la terre sur laquelle nous sommes réunis aujourd’hui. 
 

22-05.03 Adoption de l’ordre du jour 
  
Il est PROPOSÉ par D. Ford-Caron, APPUYÉ par D. Cornforth et RÉSOLU à 
l’unanimité d’adopter l’ordre du jour, tel qu’il a été distribué. 



 
22-05.04 Période de questions réservée au public 
 
 Il n’y a eu aucune question. 
 
22-05.05 Période de questions réservée aux élèves 
 
 Aucun élève n’était présent. 

 
22-05.06 Correspondance des élèves 
 
 Le Conseil n’a reçu aucune correspondance de la part d’élèves. 
 
22-05.07 Adoption des procès-verbaux 
 

a) Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire tenue le 20 avril 2022 
 

Il est PROPOSÉ par A. Gosselin, APPUYÉ par F. Pedneault et RÉSOLU à 
l’unanimité d’adopter le procès-verbal de la séance ordinaire du Conseil des 
commissaires, tenue le mercredi 20 avril 2022 tel qu’il a été distribué. 

 
b) Adoption du procès-verbal de la séance extraordinaire tenue le 3 mai 2022 

Il est PROPOSÉ par D. Ford-Caron, APPUYÉ par I. O’Gallagher et RÉSOLU 
d’adopter le procès-verbal de la séance extraordinaire du Conseil des 
commissaires, tenue le mardi 3 mai 2022 tel qu’il a été distribué. 
 
Les commissaires C. Guay et C. Lavallee se sont abstenus de voter. 

 
22-05.08 Affaires découlant des séances précédentes 
 

Il n’y a aucune affaire découlant des séances précédentes. 
 

22-05.09 Rapport du président 
 

Le président a fait parvenir aux commissaires, avant la tenue de la séance, un 
rapport portant sur les points suivants : 
• Rencontre à l’école primaire de Ste-Foy avec Mme Joëlle Boutin, députée de 

Jean-Talon, du 25 avril 
• Festival des arts de la scène des écoles secondaires de la CSCQ du 25 avril 
• Rencontre avec Vincent Caron, député de Portneuf, du 2 mai 
• Réunion du Comité ad hoc sur la réorganisation des écoles de la CSCQ dans la RMRQ 

du 3 mai 
• Entrevue pour le poste de Secrétaire général de la CSCQ du 5 mai 
• Réunion du comité exécutif de l’ACSAQ du 6 mai 
• Soirée Trivia de QHS du 7 mai 

 



22-05.09 Rapport du président (suite) 
 

• Déclaration de reconnaissance autochtone 
• Réunion de l’ordre du jour du 10 mai 
 

22-05.10 Rapport du directeur général 
 

Le directeur général s’est adressé en bonne et due forme aux membres du Conseil 
et leur a parlé des points suivants : 

a) Bilan actualisé des Services éducatifs 
b) Mise à jour des statistiques sur les effectifs scolaires  
c) Absences liées à la COVID  
d) Bilan actualisé des Bâtiments & équipements, Technologies de l’information  
e) Le point sur les négociations  
f) Comités des relations de travail 

i) Employés-cadres — directeurs, coordinateurs et gestionnaires 
ii) Directions d’école ou de centre 
iii) Enseignants  
iv) Professionnels 
v) Personnel de soutien 

 
22-05.11  Affaires nouvelles 
 

a) Déclaration d’excédent et de surplus de personnel 
 
Il n’y a pas d’excédent et de surplus de personnel pour l’année scolaire 2022-
2023. 
 

b) Structure administrative — Organigramme (adoption) 
 
ATTENDU QUE le 20 avril 2022, le Conseil des commissaires a accepté en 
principe, à des fins de consultation, un projet d’organigramme modifié ; 
 
ATTENDU QUE le document a été envoyé à l’Association des 
administrateurs du Centre du Québec (AACQ) et à la section locale du Centre 
du Québec de l’Association québécoise des cadres scolaires (AQCS) à des fins 
de consultation ; 
 
ATTENDU QUE les commentaires reçus par les deux groupes ont été 
présentés au conseil le 18 mai 2022 ; 
 
Il est PROPOSÉ par C. Guay, APPUYÉ par F. Pedneault et RÉSOLU à 
l’unanimité ; QUE l’organigramme révisé de la Commission scolaire Central 
Québec soit accepté tel que présenté à l’annexe 1 du procès-verbal. 



22-05.11 Affaires nouvelles (suite) 
 

c) Nomination au poste de Secrétaire général 
 
ATTENDU QUE le poste de secrétaire général est maintenant vacant ;  
 
ATTENDU QUE la commission scolaire a pris les mesures nécessaires pour 
combler ce poste clé ;  
 
ATTENDU QU’un processus de recrutement a été lancé et qu’un comité de 
sélection a été formé, composé de 3 membres : le président, le directeur des 
ressources humaines et le directeur général ;  
 
ATTENDU QUE des entrevues ont eu lieu le 5 mai 2022 ; 
 
ATTENDU QUE le comité de sélection a soumis sa recommandation aux 
membres du Conseil des commissaires pour examen ; 
 
IL EST PROPOSÉ par J. Rosenhek, APPUYÉ par A. Gosselin et RÉSOLU à 
l’unanimité : QUE le Conseil des commissaires mandate le directeur général 
ou le directeur des ressources humaines pour offrir le poste de secrétaire 
général au candidat recommandé par le comité de sélection et que le nom du 
candidat soit consigné au procès-verbal de la prochaine séance du Conseil des 
commissaires ; et  
 
QUE la date d’entrée en fonction soit la plus rapprochée possible. 
 

22-05.12 Rapports des comités 
 

a) Comité exécutif 
 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 
 

b) Comité de parents 
 

Aucune rencontre n’a eu lieu. 
 

c) Comité consultatif des services aux EHDAA 
 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 

  



22-05.12 Rapports des comités (suite) 
 

d) Comité consultatif de transport 
 
Aucune rencontre n’a eu lieu. La prochaine rencontre aura lieu le 24 mai 2022. 
 

e) Comité de vérification 
 

Aucune rencontre n’a eu lieu. 
 

f) Comité d’évaluation du directeur général 
 
Aucune rencontre n’a eu lieu.  

 
g) Comité d’éthique et de gouvernance 

 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 
 

h) Comité des ressources humaines 
 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 
 

i) Comité d’allocation des ressources  
 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 
 

j) Comité ad hoc — Réorganisation des services éducatifs dans la grande région 
de Québec Projet Québec 2026 
 
Une rencontre a eu lieu le 3 mai 2022. Le comité a accepté la proposition de 
l’avis de consultation publique. 
 

22-05.13 Association des commissions scolaires anglophones du Québec 
 

a) Rapport du conseil d’administration 
 
Debbie Ford-Caron a communiqué des informations concernant la session de 
développement professionnel qui aura lieu le 27 mai 2022. La prochaine 
réunion du conseil d’administration aura lieu avant la séance de 
perfectionnement professionnel du 27 mai 2022. 

 
b) Rapports des comités  

 
Aucun rapport n’a été fait. 

  



22-05.14  Prochaine séance 
 
La prochaine séance ordinaire du Conseil des commissaires aura lieu le 
mercredi 15 juin 2022. 
 

22-05.15  Période de questions 
 

a) Public 
 
Il n’y a eu aucune question du public.   

 
b) Commissaires 

 
D. Ford-Caron informe le Conseil des commissaires que le député du 
Saguenay–Lac-Saint-Jean, Sylvain Gaudreault, a discuté avec le ministre de 
l’Éducation au sujet de la demande d’un gymnase à l’école secondaire 
régionale Riverside.  
 

22-05.16 Session à huis clos 
 

Il n’y a eu aucune session à huis clos. 
 

22-05.17 Levée de la séance 
 

Il a été PROPOSÉ par J.-A. Toulouse de lever la séance à 19 h 35. 
 
 
 

 
 
Stephen Pigeon  Stephen Burke 
Directeur général  Président 
 
Approuvé le 15 juin 2022. 


